
CONFERENCIA MINISTERIAL
Cuarto período de sesiones
Doha, 9 - 13 de noviembre de 2001

Original: francés

CHAD

Declaración del Excmo. Sr. Mahamat Saleh Adoum
Ministro de Comercio, Industria y Artesanía

Permítanme en primer lugar expresar aquí, en nombre de la delegación del Chad y en el mío propio, mi más sincero agradecimiento al Gobierno y al pueblo de Qatar por la acogida tan amistosa y fraternal que nos han deparado desde nuestra llegada a este bonito país, conocido por su legendaria hospitalidad.

Permítanme asimismo agradecer a la Secretaría de la Organización Mundial del Comercio la excelente organización de esta Conferencia.

Damos las gracias también al Director General de la OMC, Sr. Mike Moore, y a sus colaboradores, cuya competencia y constante disponibilidad han contribuido al fortalecimiento de la credibilidad de la Organización Mundial del Comercio durante los dos últimos años, por los esfuerzos considerables que han desplegado para elaborar el proyecto de Declaración Ministerial que constituye hoy la base de nuestras negociaciones.

Señor Presidente, como ya ha hecho el Chad en otras ocasiones, reafirmamos nuestro compromiso con los objetivos del Acuerdo de Marrakech por el que se establece la Organización Mundial del Comercio. Ese compromiso se ha traducido en la adopción de medidas de liberalización del comercio tanto de mercancías como de servicios.

Especialmente en lo que respecta al comercio de servicios, hemos ampliado los compromisos que habíamos asumido con motivo de nuestra adhesión a la OMC al liberalizar en mayor medida los servicios de telecomunicaciones y el sector bancario.

En consecuencia, el acceso al mercado del Chad ha mejorado considerablemente. Sin embargo, 36 nl

servici2ción d303de merca178 cadog5 3n Mu,opcñ59d 00mrezayecto75 TDsTj Tm.76 Tc 3.2118 Tw (En co219

Por tanto, es más urgente que nunca analizar la relación entre comercio, deuda y desarrollo con el objetivo de suprimir pura y simplemente la deuda o, como mínimo, reducirla sustancialmente.

No puedo dejar de mencionar el capítulo consagrado a las cuestiones nuevas y a las dificultades a las que se enfrentan diversos países en el momento de su adhesión a la OMC.

En efecto, aunque reconocemos la importancia de cuestiones como el comercio y la política de competencia, el comercio y el medio ambiente, el comercio y las inversiones, o el comercio electrónico, cuya inclusión eventual en nuestro programa se evoca cada vez más, estimamos que las negociaciones en estas esferas no son oportunas por el momento en la medida en que los objetivos que habíamos fijado en el momento de la creación de la OMC no han podido aportar, a los PMA en particular, las ventajas esperadas.

En lo que respecta a la adhesión de los países a la OMC, el Chad constata con decepción que los procedimientos gravosos y largos, así como la falta de normas y disciplinas claras y objetivas al respecto, plantean graves problemas a todos los países que desean adherirse a la OMC. En lo que respecta a los PMA, los Miembros de la OMC deberían facilitar el proceso de adhesión de estos países, aplicándoles unas condiciones que tuvieran en cuenta su nivel de desarrollo, la Decisión de la Ronda Uruguay relativa a las medidas a favor de los países menos adelantados y el principio fundamental del trato especial y diferenciado, así como ayudarles en ese proceso de adhesión ofreciéndoles una asistencia financiera, técnica y de otra índole, en particular una asistencia orientada a la creación de capacidad institucional y el fortalecimiento de los recursos humanos.

En nombre del Presidente, Jefe del Estado, del Gobierno, y del pueblo chadiano, quiero aprovechar la ocasión de la admisión de Taiwán a la OMC, en esta Conferencia, para felicitar a este país, hermano y amigo, que el Gobierno de la República del Chad siempre ha deseado ver adherirse a la OMC -adhesión que dará ciertamente un nuevo impulso a nuestra Organización-.

Tenemos la firme convicción y una gran esperanza de que al salir de esta Cuarta Conferencia Ministerial se habrán tomado medidas concretas para poner en aplicación las resoluciones que se formulen.
